

Basel, 18. August 1938.
Richtungsl. 318.

Liebe Freunde von Kästbaum!

Es ist sicher erkauft, und vor keiner Feierenguss von uns behorren zu holen. Nur das ist oft mit Ihnen - eigentlich seit Vorher schon - einen Brief schreiben. Dass ich es nicht und nicht gekonnt habe, ist nunmehr weniger verständlich, als ich in letzter Zeit - komisch genug! - ein paar Mal von Ihnen & Ihren Professor gekreiselt habe. Was Ihnen Traum, das wissen sehr wohl & anderen varen, und wird zu bedenken haben mögen, sicher ist, dass sie wissen, wie oft ich mich in Gedanken mit Ihnen beschäftige & mich mit Ihnen unterhalte. Nun oft ist es aber endlich und einmal realistisch, damit Sie und etwas davon merken, denn auf Gedankenübertragung & wortl. Fernsehungen' oft ich mich lieber nicht verlassen!

Nun, 'Sauerfrisch' in Sämpfingen liegt nur circa 10 km. hinter uns. Aber es war sehr schön & erholsam. Wir haben häufig große Wanderungen unternommen & in einem Teil des Jura und höheren gelehnt. Beobachtungen finden wir beide den Jura Ihnen & von allen unterschall-

penden, aber abhängigkeiten ob der bayval.
Aber das ist natürlich gekennzeichnbar. Beson-
ders genossen haben wir in der vier Tage des
Laienfürsprach-Aufenthalts, dass wir uns über
eine ganze Wohnung, 'verbreiten' konnten. Es
verdient mit ja voll ohne Nebenkosten. Wenn
Thakuras aussmalte können, es thören es wir,
so gut wie in einem Kino leben zu
müssen! Es ist um mit ihm ein proble-
matische Sache, so wenn es mit dann ja und
auf dem engen Raum abspielt --- ! Vorstel-
lt es mich May, es geht gut, so gut, es ist
mir für möglich glücklich habt. Nun versteht
Es begreifen, es kann es für uns vor, einmal
eine ganze Wohnung benötigen zu können. Der
Genuss von und dadurch erholt, dass uns
eine grosse Bibliothek zu Verfügung stand,
die von allen mit Katholizismus entfällt. Wir
haben viel herumgelesen; von allen
mein Mann hat viel gelesen, was ihn
interessiert. Von sichigen erfüllt es uns so,
dass wir, je mehr katholisch Theologie er-
laren, desto evangelischer werden, um
es einmal so gut auszudrücken. Es ist
vielleicht ein ander Geist, der da herrscht,
sofern man aber so meint, man ver-
steht nicht gut, so muss man auf den
nächsten Seite den Teller perfektieren,
dass man hinreichend von einander geht.

Was ist nun erschämlicher, als wir uns bei einem theologischen Gespräch über die Interpretation des Alten Testaments mit ihm einigen können. Er lehrt U. Vischers Arbeit ab, ist aber anderseits in keiner Weise liberal, und will mild-positiv alle Einblicke auf jeden Fall über ein viel versprechende jüngste Theologie & gütige Gottes.

Was nun ist es also wieder in Paul, auf das wir uns beide sehr gefreut haben. Ein möger Paul, der Stadt & die Menschen, die gern & haben - horribile dictu - nicht, zu etwas, wie Heimatgefühle hier, obwohl wir keine reelle Anwendung als bestätigung haben & damit auch kein Gemeinschaftsbestätigung. Trotzdem ist es 1. da & 2. gern da!!

Gesundheitlichkeit von acht und gesagen - gelt es mir gut um hab ich eben inner und die schreckliche & plötzliche Mündigkeitserkrankungen. Es ist wohl und einige Zeit darum, bis ich den Status gern (in einer schweren Angina im Jahr 1955, kurz bevor ich aus W. auswanderte) wieder erreicht habe. Aber wenn ich verständig lebe & mir will gewiss gewünscht, ob es gut.

Mein Name steht häufig auf den Bittbüchern & bricht, anfangs so entgegenstellt mit hingerückten Material aus den 15.-16. Jahrhundert, über dem Thesproblem. Sie beschafft ihm ihm seit Jahren; der äusseren Aussicht, dass ihm Gott Zeige einmal zeigt, ob die ewige Kirche nicht gegen das Thesproblem

seine war, das auch die zum vernünftigen
Recht Vorsicht & Missverständnis war. Die
Konversion v. Riccius war, wie er selbst
ein Recht, ein Antragen gehabt hat, ein von
ganz schlechtem & batenfalls psychologisch un-
stimmlich - & auch das nun aber.

In den Predigten, die wir jetzt hörten der
unrein kath.-theolog. Lehre auslösen, ge-
dachten wir oft in grossen Dankbarkeit K. Parks,
dem ihm ver danken wir es ja beide, dass wir
eine gute theologische Grundlage haben, um ihn
aus einer prunkbaren Ausweitung und
dem katholischen Gegen früher hinzu. Meis-
ten hi. er sprach mit uns diese ganze Dank.
Dann ersahen hi. ihm sich davon, lieber
Kinder an Kirchbaum!

Um das Bild eines gerechten Sonnenfisch
zu vervollständigen, muss ich nun hinzufügen,
dass wir ein Recht auf nette Menschen her-
ausgelebt haben anlässlich der Mittagspredigt
die von Riccius vernichtet hatte. Und unter
ihm nicht alle bestens aufgepasst & verstanden
uns gut mit der Laienpredigt. Im Paradies
Gottes sei p. himm., erscheint uns, von nun an
ob da Heimt auf Erden!!! Apropos Oferen:
im paradies los ist hic. Salsalit habe ich eine
gute Oferen hörten gehört. Und habe viele
Predigten von ihm gehört, die alle ganz ausge-
zeichnet waren. Es ist unmöglich, sie theologisch
einzordnen, so waren alle ganz eingenügt &
ohne jedw. "katholischtheologisch" - aber gut.

predigen müsse, vor dem eigentlich das Zusammenbruch
aus der Reformationszeit hinzugekommen sei. Van
deren unabhängig von dieser Arbeit beschäftigt mit
meinem Namen und dem Problem der Eschatologie,
das ich seit jener Seminararbeit bei Christ
an der U. Park für einen Teil mythen habe,
wollt mich loslassen habe. Gernedings con-
taktet mich ein Geprägt mit Themen auf mein
angefragt.

Nun ist mein Verlust nicht ohne Leben.
Freiberufler aber sehr reizlos ausgefallen, so dass
es fast um Verhundung bitten muss
 wegen des grossen Bruchs nicht jenseit, die ja gar
nicht zu erklären w. Wie es nun Ihnen
beiden gehen. Sporadisch hörten wir einige
gehört, via Zellope u. s. p. Wir haben es sehr
bedauert, dass du uns annehmen und darüber
Themen gegeben zu sich abgeholt und durch die
Verbilligung der Übung von keinem Pro-
fessors Interesse. Dann hi. einmal hörte ich
durch einen Freunden, hörte ich durch einen
Pf. Kreisverh., die hi. beide an jenen Sonntag
verbündete von H. Jakobshofe verneint habe!!
Es sollte folgen ein Antritt an Ihnen mits. & hatte
heftig gewünscht, ob ich hi. einzuladen
möchte, und ich zu erörtern; begeisterterweise
gewünscht sie mit doch, da es hi. ja gewiss per-
sonlich kommt. Ich habe gleich am Sonntag
darauf bei Ihnen angerufen, um Ihnen zu den
Dingen zu sagen, aber hi. waren wohl schon auf
Reise oder verfahren.

Ich gerne eindien wir mit Ihnen sprechen
nicht die prahlbare Stärke mit der Sie das sag.
Wir verstehen gar nicht der plötzlichen Unfall
der OK, wthen nun, dass es ganz schrecklich ist
in einer Konsequenz, was da jetzt zwischen den
OK gerichtet. V. Dank ist sehr sehr häufig
entstanden, dass man einen ersten eieder
nicht auf ihn holt. Wir gern hören, dass
niemande drifft, das nicht nun die ho-
minum confusion am Verh. ist!

Nun ist alles, möcht ich Ihnen
nur sehr herzlich danken dafür, dass Sie
ermöglicht haben, dass wir so voglos die lange
Semesterferien durchleben können. Mit den
Mittagskisten klappt auch alles (morgen essen
wir erstmalig wieder bei Frau Bark), so dass
als alles in bester Ordnung ist. Aus der Ferien-
zeit mit RL Preisverl. w. verlustlos nichts,
wir jedenfalls rechnen nicht damit. Tollk. es
dah. noch weiter, so geschehe es ab ein
domum super addiditum!

Nehlt mir Herz gewiss li beide
in Dankbarkeit Ihre
gerne Erschew.

Da ich zuverschens in ziemlich viel Arbeit geraten bin,
kommt mein Brief erst in einigen Tagen zurande. Um diesen
heutigen nicht aufzuhalten, beschränke ich mich aufs „Dra-
nreiben“. Ihnen, verehrtes Fräulein von Kirnbaum, und Herrn
Professor einstweilen herzlicher Dank und beste Grüße

Ihres ergebenen Kurt Erschew.